

ESPACES RENCONTRE CRANS-MONTANA

DES ESPACES RENCONTRE, QU'EST-CE QUE C'EST?

Des espaces de liberté, que chacun peut investir selon son désir! Ce nouvel aménagement des centres de Crans et Montana doit inciter la population à descendre dans la rue, à occuper ces nouveaux espaces pour y faire du lèche-vitrine, du shopping, pour se balader, rencontrer d'autres personnes, faire du sport, prendre un verre... Du plaisir, de la frénésie, de la découverte à portée de main... ou de pied! Une aubaine également pour les commerces et les établissements publics.

COMMENT ÇA MARCHE?

Dans les Espaces Rencontre, les piétons évoluent librement. La rue est à eux! Quant aux voitures, elles doivent se conformer à trois règles:

- Priorité aux piétons
- Vitesse limitée à 20 km/h
- Priorité de droite

Le nombre global des places dans les parkings de proximité reste le même. La surface des routes passera de 9'500 m² actuellement à 5'000 m².

COMME HABITANT, QU'EST-CE QUE J'Y GAGNE?

Si je travaille à Crans-Montana:

- Des espaces supplémentaires pour les commerces et établissements publics qui peuvent sortir dans la rue
- Des clients décontractés qui prennent le temps de flâner et de se rencontrer, boire un verre, discuter
- Un trafic plus fluide parce que la population et les touristes ont envie d'aller à pied pour vivre pleinement la rue

Si je suis à Crans-Montana pour me délasser:

- Un large espace où déambuler en toute sécurité
- De nouvelles opportunités de divertissement et de loisirs
- Des espaces où sortir entre amis, faire la fête, se rencontrer

EN A-T-ON VRAIMENT BESOIN?

Oh oui! Quand la priorité va à la voiture, le charme est rompu dans la rue... Différentes enquêtes auprès de la population et des hôtes ont répété deux critiques majeures: trop de nuisances dues au trafic et manque d'animation! Les six communes de Crans-Montana ont réagi: un nouvel atout touristique est né!

POURQUOI UN TEST?

Avant de s'engager définitivement, les six communes de Crans-Montana ont voulu permettre à chacun qui vit, travaille et se divertit en station, de se faire une idée exacte de ce que peuvent être les espaces de rencontre. Certes, les rues ne seront pas métamorphosées de fond en comble, puisqu'il s'agit d'une phase d'expérimentation, mais les aménagements mis en place transformeront momentanément les centres de Crans et de Montana.

Le test de cet été doit permettre de corriger les inévitables erreurs de jeunesse du projet, de préserver les intérêts des divers utilisateurs des deux espaces concernés. Tout au long des essais, il sera possible de faire connaître son avis et de transmettre ses suggestions (par courrier électronique ou postal, par téléphone ou par fax). Vous pouvez aussi interpeller les responsables du projet que vous rencontrerez dans la rue...

Au terme de l'essai, une évaluation sera faite par le biais de questionnaires, de statistiques, de «micro-trottoirs» et discussions sous la tente à palabres.

COMMENT PUIS-JE EN PROFITER?

Tous les jours, du 15 juillet jusqu'à fin septembre, en flânant dans les rues, en venant voir ce qui s'y passe, en particulier en participant aux animations mises sur pied par les commerçants et Crans-Montana Tourisme.

C'EST OÙ, EXACTEMENT?

Dans le centre de Crans et celui de Montana (voir plans ci-après).

Crans-Montana, la région qui marche

Le mouvement, un élixir de longue vie!

Dans les Espaces Rencontre, la population et les hôtes ont envie d'aller à pied pour vivre pleinement la rue. Les centres sont les points de départ vers les nombreuses balades et activités sportives autour de Crans-Montana; ils sont les lieux de ralliement et de délasserment après les activités sportives.

Selon ce qu'a démontré l'Organisation mondiale de la santé, le mouvement est un élixir de longue vie. Saviez-vous que le manque de mouvement est la deuxième cause de décès précoce après le tabac? Il suffit de 3 fois 10 minutes d'effort par jour pour mettre en fuite les maladies cardio-vasculaires, le diabète, l'hypertension et même certains cancers. Alors... bougeons-nous!

Pour tout contact, remarque ou suggestion :

Courrier électronique: info@paes-crans-montana.ch

Courrier postal: c/o SEREC, Techno-pôle 3, 3960 Sierre

Téléphone: 027 456 87 40

Fax: 027 456 87 41